
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 平成30年８月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 平成30年８月28日（火） 13時30分

会 場 森町文化会館 第３研修室

出 席 委 員 委員長 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男
教育長 比奈地敏彦

出 席 者 学校教育課 課長 西谷ひろみ 社会教育課 課長 鈴木富士男
課長補佐 塩澤由記弥 技監 北島恵介
学校教育係長 土屋智也乃 課長補佐 松浦博
庶務係長 岩井秀司 社会教育係長 藤原崇

傍 聴 者 なし

１ 開 会

委 員 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

委 員 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なく承認。

委 員 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を求める。

３ 教育長の報告

委 員 長 ８月に開催及び出席した各種会議等について、教育長からの報告を求める。

教 育 長 １日・課長会議 (夏季休暇の過ごし方、献血運動への協力
森町を語る会日程等 交通事故対策)

・三役打合せ (採用予定者２次試験実施計画)
２日・臨時議会 (補正予算（宮園小プール関係 12号台風による被害

補正等）)
３日・北海道森町児童生徒友好親善 (町長室にて小中学生代表者２人が帰庁報告

訪問帰町報告 ※ 団長同席)
・森町幼小中一貫研全体会講演 (太田正義准教授の講演（常葉大）)
会

５日・広島平和記念式典派遣児童生 (６年生２人 中学３年生２人
徒出発 引率３人（教員２人＋事務局）)

６日・広島平和記念式典派遣児童生 (平和への強い思い、平和宣言の意義：宮園小、
徒帰町報告 旭が丘中児童生徒（引率者含む６人）)

・町職採用試験結果打合せ (栄養士の２次試験実施計画)
７日・附属浜松中学校副校長等来庁 (研究発表会の事前説明)

・夢づくり大学理事会 (年間計画について 大学祭の開催 特別講座に
ついて等)

８日・国公立幼稚園こども園園長来 (教育振興に関する提案書提出と面談)



庁
10日・中部地区公立小中学校女性校 (静岡県町教育長会長として出席

長研修会 静岡大会 ※ グランシップにて)
13日～15日・初盆供養 (初盆宅へ ４宅)

・納涼花火大会 (観光協会とともに参加)
16日・課長会議 (夏季休暇の利用 ９月議会に向けて 森町を語る

会等)
17日・静岡県市町教育長研修会 (各市町の教育についての研究・協議、県教委からの

※ 焼津市民文化会館 報告・情報提供)
・三倉地区教育懇談会 (三倉地区有志との三倉小学校のあり方等について話

し合う)
23日・磐周地区主幹・教務主任研修 (教育委員会代表挨拶 講話及びグループワーク)

会
24日・オリンピック自転車競技静岡 (静岡県サイクルスポーツの聖地創造会議について)

県開催推進委員会
28日・森町教育委員会 (８月定例教育委員会)

・第２回総合教育会議 (学校のあり方について首長からの報告)
・森町を語る会 ※ 南町 (公園の適切な管理等３テーマ)

29日・校長会常務理事との交流会 (２学期以降の磐周教育の展望等 意見交換)
30日・町職採用予定者２次面接 (一般職、土木、幼稚園、栄養士 含む20人程度の

面接)
・森町を語る会 ※ 向天方下 (第２幸治橋拡張工事計画等３テーマ)

委 員 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 長 オリンピックの関係で教育長が何か役を任命されたのか。

教 育 長 学校代表として開催推進委員会のメンバーとなった。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

４ 付議する案件
【議 事】

委 員 長 議事について事務局に説明を求める。
議第19号について説明を求める。

学校教育課長 議第19号 平成30年９月補正予算の提出について
平成30年９月森町議会に補正予算を提出したいので教育委員会の議決を求めるもの。
歳出から説明。学校教育課 幼稚園管理運営費 扶助費 633千円は、広域利用施設型

給付の費用。森町に住所があって森町以外の認定こども園、公立幼稚園に通う子供の保育
料について、国と県と町が補助するもの。当初、磐田市の龍の子幼稚園に１名入園予定と
して予算計上したが、龍の子幼稚園への入園はなく、袋井市の愛野こども園に２名入園が
あり、不足が生じたため不足分を予算計上する。公定価格から通園者が払う負担額を差し
引いた額を国、県、町で負担するため、歳入も国庫負担金、県負担金、県補助金を予算計
上する。
歳出の２行目 預かり保育事業 負担金補助金及び交付金 78千円についても、愛野こ

ども園に通う２名が預かり保育を利用するため、不足分を予算計上する。なお、この件に
ついての、国県補助は、直接所在地の自治体に交付されるため、森町での歳入の予算計上
はない。

社会教育課長 社会教育課の２件とも文化会館の関係。１件目の雑用水加圧給水ポンプ修繕は、トイレ
洗浄用の水及び冷房用の水をポンプアップするポンプ。開館から使用しているポンプ２台
を交互運転しているが、経年劣化により能力低下している。自動のままにしておくと、ト
イレの水が流れなかったり、冷房が効かなくなるといったことが起こるため、40分から１
時間ごとにポンプ室へ行き、手動で切り替えて対応しているが、これを修繕するもの。
２件目の空調室外気修繕は、大ホール映写室、証明調整室、音響調整室の３室をカバー

していたエアコンの室外気のガスが抜け、故障した。現在は、扇風機で冷やしているが、
室外機、室内機ともに交換するもの。



委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 長 学校教育課の補正予算について、本人の申請に変更があったために、補正の必要が発
生したということか。

学校教育課長 翌年度の予算編成時に認定こども園に入園する子供の数は、事前にある程度調査した
うえで予算計上している。その時点では、龍の子幼稚園に通う子供が１人いたので、予
算計上したが、４月になったらその子は転出し、別の２人が愛野こども園に入園したい
という希望があった。この場合、通園する者が住所地の定める保育料を認定こども園に
支払い、公定価格との差額を国と県と町で負担するという国の制度があるため、今回の
補正予算の計上が必要となった。

委 員 長 このようなことは、起こり得るということか。

学校教育課長 そのとおり。

村 松 委 員 森町に住所があって、親の仕事等の都合で町外の保育園に通園する場合も同様に補助
されるのか。

学校教育課長 保育園の場合は、保健福祉課で同様の手続きを行うが、認定こども園と公立幼稚園の
場合はこちらで手続きする。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

【報告事項】

委 員 長 報告事項について事務局に説明を求める。
報第22号について説明を求める。

学校教育課 報第22号 平成30年度 町単独事業 森町立宮園小学校水泳プール改修工事 入札結果に
課長補佐 ついて

７月30日に入札が行われ、７社が入札に参加した。岡野建設(株)が落札。工期は、７月
30日から翌年３月25日までの予定。工事の内容は、宮園小学校の大プール、小プールのＦ
ＲＰによるカバーリング、ポンプの改修、デッキの改修を行う。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

委 員 長 報第23号について説明を求める。

学校教育課 報第23号 平成30年度 町単独事業 森町立宮園小学校水泳プール改修工事監理業務 入
課長補佐 札結果について

７月20日に入札が行われた。見積合わせで単独随契で執行。業者は、竹下一級建築士事
務所。工期は、７月23日から翌年３月29日までの予定。報第22号の工事内容の設計をした
会社に工事監理の業務を委託するもの。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

委 員 長 報第24号について説明を求める。

学校教育課 報第24号 平成30年度 町単独事業 森町立森幼稚園下水道接続工事 入札結果について
課長補佐 ７月30日入札が行われた。５社の指名業者のうち、鈴規設備（有）が落札。工期は、８

月６日から９月28日までの予定。工事の内容は、下水道の供用開始に伴い、森幼稚園が下



水道に接続するもの。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 長 森中学校は範囲に入らないのか。

学校教育課 まだ、下水道の区域には入っていない。現在、森小の東側に区域を広げている。
課長補佐

鈴 木 委 員 今までは浄化槽で処理していたのか。

学校教育課 そのとおり。これまでは、浄化槽の維持管理をしていたが、下水道に接続すること
課長補佐 で、維持管理費はなくなり、代わりに下水道使用料が必要になる。

鈴 木 委 員 浄化槽の撤去料も必要となるのか。

学校教育課 撤去料も含まれている。
課長補佐

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

委 員 長 報第25号について説明を求める。

学校教育課 報第25号 平成30年度 町単独事業 森町立森小学校下水道接続工事 入札結果について
課長補佐 ７月30日入札が行われた。７社の指名業者のうち、鈴規設備（有）が落札。工期は、８

月６日から９月28日までの予定。工事の内容は、下水道の供用開始に伴い、森小学校が下
水道に接続するもの。森小学校においては、平成28年度の工事ですでに校舎の半分が下水
道に接続されており、残りの半分を下水道に接続する。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

委 員 長 報第26号について説明を求める。

学校教育課長 報第26号 森町議会８月臨時会報告について
課長補佐 先ほどの報告事項である森町立宮園小学校水泳プール改修工事の契約について、議会の

承認を得たもの。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

委 員 長 報第27号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第27号 平成30年度森町教育委員会自己点検・評価報告書(平成29年度分)について
教育委員会自己点検・評価については、６月の定例会において議案として提出し、指摘

された点を修正したものを確認いただいた。その内容をもとに７月23日に外部評価会を開
催し、１時間半にわたり有識者から意見をいただいた。有識者からの意見をまとめ、確認
・修正をし、教育長による総合評価を記載した。今回承認されたら、９月議会で議員に報
告し、その後ホームページに掲載して町民にも公表する予定。

教 育 長 課員の説明に補足。総合評価について、これまで、有識者の意見と同様に区分ごとに分
けていたが、すべてを１つにまとめて記載した。総合評価を朗読して説明。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 長 大変力のこもった自己点検・評価の締めくくりに相応しく、我々にとっても学ぶところ



の多い総合評価だと思う。
学識経験者の評価について、外部評価ということだが、町の教育行政を良く知ってくれ

ている方であるため、細かな所まで目の行き届いた評価をいただけた。また、問題点の指
摘も今後の改善の必要のあるところを指摘いただいている。この外部評価委員３人は、教
育委員会に近いところにいる方であるため、細かな部分まで見えているが、もう少し、遠
いところにいる人に評価いただくのも良い。難しいところがあるかと思うが、今後の検討
としていただければと思う。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

５ 連絡事項

委 員 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回９月の定例会は９月27日(木）午後１時30分から第３研修室で開催予定。
・磐田市・袋井市・森町教育委員懇談会の日程調整について

６ 閉 会

委 員 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時６分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 委 員 長

委 員

委 員

委 員

教 育 長

事 務 局


